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会 議 の 経 過  

発 言 者 発言内容・決定事項等 
原課長 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

・開 会 
それでは定刻になりました。本日は令和２年度社会教育委員会

議にご出席いただき、大変ありがとうございます。 

まず、開会の前に本日の会議についてでございますが、本庄市

社会教育委員の会議規則第３条に定める会議は、委員の半数以上

が出席しなければ開くことができないとされております。 本会

議の委員数は計１８名で、このうち本日ご出席をいただいており

ます委員さんは、１６名でございます。半数以上となりますので、

本会議は成立しておりますことをご報告申し上げます。 

 

続きまして資料の確認をさせていただきます。 

最初に令和２年度本庄市社会教育委員会議次第 

続きまして右上に資料１とございます令和２年度本庄市社会教

育委員名簿 

次に資料２とあります本庄市社会教育事業の現況について 

次に資料３とあります本庄市社会教育委員設置条例 

資料４本庄市社会教育委員の会議規則 

次に冊子となりますが、令和２年度本庄市の教育 

また、カラー刷りとなっております市教委だより 

 Ａ４の冊子になっております、本庄市公民館の事業記録 

 続きまして令和２年度公民館クラブガイド、最後に令和２年度

北部地区社会教育関係委員、職員研修会の資料でございます。 

 

恐れ入りますが資料が不足している場合はお申し出ください。

不足等はございませんか。 

 

それでは改めまして皆様こんにちは。大変お忙しい中、社会教

育委員会議にご出席を賜りまして、誠にありがとうございます。 

私は本日の司会を務めます、生涯学習課長の原と申しますどうぞ

よろしくお願いいたします。 
それではお手元の次第に沿って進めさせていただきたいと思い

ますのでご協力をお願いいたします。 
 なお、会議の終了は概ね午後３時を予定しておりますので、よ

ろしくお願いいたします。 
 

それでは、次第２、委嘱状の交付をさせていただきます。 

 例年ですと、教育長より委嘱状を交付させていただいておりま

すが、この度は、新型コロナウイルス感染症予防の観点から大変 
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原課長 
 

失礼とは思いますけれども、皆様のテーブルの上に置かせていた

だいております。 
 委嘱状に記載の氏名に誤りがないかをご確認いただきたいと思

います。 
 なお本日、笈口委員、矢野間委員 ２名の方がご都合により、ご

欠席の連絡をいただいておりますので、後日、事務局よりお渡し

をいたします。 
 それでは続きまして、勝山教育長からご挨拶を申し上げます。 

勝山教育長 皆さんこんにちは。 
本日は、令和２年度の本庄市社会教育委員会議を開催しました

ところの皆様にはご多用のところご参集いただきましてありがと

うございます。 
また、日頃よりそれぞれの立場で、本市の社会教育の推進にご

尽力いただいておりますことに、重ねて感謝を申し上げます。 
今、新型コロナウイルスのことが、非常に心配されるところで

す。今日の会議につきましては、先ほど司会の方からもありまし

たけど、換気を行い、委嘱状についても、テーブルの上に置かせ

ていただく等の対策をとりながら、開催しているわけでございま

す。 
昨日、東京都で４９３人の感染が報告されました。 

今日は５００人を超えるのでないか、埼玉県においても１２６人

となり、全国においても２,０２２人となりました。２,０００人を

超えるということで、本当に心配されます。 
昨日、グーグルが、ＡＩを使ってこれからの感染を予測したと

いう、私も見ましたけど、その時のグーグルのデータですと、東

京都が１１月１７日に２９８人までの現状で、ＡＩの予想による

と１２月３日に５５０人という予測をしていました。５００人を

超えるのは１２月に入ってからだそうです。これがずいぶん早く

なり、このままのペースですと、大変なことになると思います。 
そのような中で、本市の生涯学習活動につきましても、様々な

制限がある中で、２月２７日以降は中止、公民館につきましては、

休館となりました。緊急事態宣言の解除や本市のイベントに係る

方針によりまして６月１５日から再開して、７月に入りまして、

色々な対策をとりながら、少しずつ事業や講演会等が開催され始

めました。 
また現在、利用者団体のすべてではありませんが、再開されつ

つあります。 
今後もコロナ禍の中で、安心して開催できるよう工夫を、皆様 
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勝山教育長 と一緒に考えながら、できることをやっていくことで、事業を推

進してまいりたいと考えます。 

本日の会議につきましては、社会教育事業の現況についてとな

っております。委員の皆様には、ご助言、ご指導を賜る機会とな

りますことから、どうぞ忌憚のない御意見をいただければ思いま

す。 

最後になりますが、皆様方のご健勝にて今後のご活躍をご祈念

申し上げまして、簡単ではございますが挨拶とさせていただきま

す。どうぞよろしくお願いいたします。 

原課長 ありがとうございました。 

続きまして次第の４でございます。 

本日新たに委嘱された皆様から大変恐縮ではございますが、自

己紹介をいただきたいと思います。 

各委員 旭小学校長の久保田と申します。よろしくお願いします。 
 
児玉中学校長の澁谷と申します。よろしくお願いします。 
 
名簿の３番目の井上です。 
選出団体は、本庄市子ども会育成会連合会から本日出席させて

いただいております。よろしくお願いします。 
 
本庄市ＰＴＡ連合会の竹並と言います。本庄西小学校のＰＴＡ

会長をさせていただいております。 
 
本庄市婦人会会長の明堂純子と言います。よろしくお願いしま

す。 
 
本庄市老人クラブ連合会の大塚と言います。よろしくお願いし

ます。 
 
本庄市スポーツ協会の岩崎と言います。よろしくお願いします。 
 
本庄市青少年育成市民会議より選出されております木村登志男

です。よろしくお願いします。 
 
心豊かな子どもの育つふるさとづくりの会の芦澤と申します。

よろしくお願いします。 
 
子育て応援団本庄びすけっとの都丸幸子と申します。よろしく

お願いします。 
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各委員 ＮＰＯ法人本庄子育てネットの田邊晶子と申します。よろしく

お願いします。 
 
本庄市議会の内田英亮と申します。よろしくお願いします。 
 
本庄市自治会連合会、高柳自治会長の塩谷と申します。よろし

くお願いします。 
 
藤田公民館でお世話になっている田村カヅヱです。よろしくお

願いします。 
 
以前の関係でこの場に出席することになったと思います。古閑

です。 
 
何か役に立てるかと思い応募しました。長沼と申します。 

原課長 ありがとうございました。 
それでは事務局からも自己紹介をさせていただきます。 
事務局をさせていただいております生涯学習課長の原と申しま

す。どうぞよろしくお願いいたします。 
下垣補佐 同じく生涯学習課の下垣です。よろしくお願いします。 
原課長 なお、教育長はこの後、他に公務がございますので、退席とさ

せていただきたいと存じます。 
どうぞ、ご理解いただきましてご了承いただければと思います。 

 ～勝山教育長 退席～ 

原課長 
 

 
 
 
 
 
 

 

それでは、次第５の委員長および副委員長の選出に移らせてい

ただきます。 
お手元にございます、資料４の本庄市社会教育委員の会議規則

第２条第１項で、会議の運営上委員の互選により委員長１人およ

び副委員長１人置くとの規定により、委員長、副委員長の方の選

出をお願いしたいと存じます。 
早速ではございますが、皆様より、委員長および副委員長につ

きまして、推薦または自薦いただきたいと思いますがいかがでし

ょうか。 
木村委員 はい。事務局案があればお願いします。 
原課長 ただ今、事務局からということで、お話がありましたがよろし

いでしょうか。 
それでは、前回は井上委員に委員長をお願いし、ご選出いただ 
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原課長 きました。井上委員は、社会教育委員を最も長く勤められており

まして、今回も井上委員に委員長をお願いできればと考えており

ます。 
 また、副委員長ですが、前回同様、芦澤委員にお願いできれば

と考えておりますが、いかがでしょうか。 
 （拍手多数） 
原課長 ありがとうございます。ご了承いただいたということで早速で

すが、委員長、副委員長におかれまして、前方の委員長席、副委

員長席へご着席をお願いします。 
 （井上委員、芦澤委員が委員長、副委員長の席に移動する） 
原課長 それでは、井上委員長、芦澤副委員長よりそれぞれご挨拶をい

ただきたいと思います。 
井上委員長 
 

皆さんこんにちは。今日は暖かく、１１月の陽気にはないよう

な季節となっております。コロナ禍で委員の皆様方におかれまし

ては、研修会、催し物等の中止の連絡ばかり続いており、このよ

うな中で何ができるかお考えだと思います。さて、本日は、委員

としてご出席をいただいておりますので何卒よろしくお願いしま

す。 
芦澤副委員長 副委員長ということで、委員長を補佐し、皆様からご協力を得

ながら職務をはたしたいと思います。 
原課長 ありがとうございます。それでは、次第６の議事に移ります。 

議事進行につきましては、本庄市社会教育委員の会議規則第２

条第２項の規定によりまして委員長が会議の議長となって進める

ということになっておりますので、議事進行につきましては井上

委員長にお願いしたいと思います。どうぞよろしくお願いいたし

ます。 
井上議長 ・議事 

それでは、議事６本庄市社会教育事業の現況につきまして、事

務局より説明をお願いします。 

下垣補佐 本庄市社会教育事業の現況について説明致します。資料２をご

覧下さい。 
 
１．生涯学習推進事業に関すること 
（１）本庄市生涯学習推進指針について 
この指針は、生涯学習の輪が広がり、より良い生涯学習社会の

実現を目指すために、５つの指針を体系として、市民一人ひとり

が自主的、自発的に学び続けることができる環境を整え、市民の

主体的な学習活動を支援します。 
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下垣補佐 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

（２）市民総合大学 
申込者数９６９人の内、過去２年間（Ｒ元、Ｈ３０）に受講し

たことがある方が８３０人、残りの１３９人が新規もしくは３年

ぶりに受講された方と考えます。 
講座についてですが、新型コロナウイルス感染拡大の影響によ

り、ジュニアコースの全講座を中止とし、シニアコースとミドル

コースもしばらくの期間、講座を中止としました。 
三密を避け、マスクの着用、手指消毒等を受講者に協力してい

ただくとともに、講師の方と相談しながら安全に行える講座を開

催しています。 
 
（３）公民館講座の開催 
市内１１箇所の公民館は、新型コロナウイルス感染症予防の対

策を取り、６月１５日（月）から開館しています。公民館の主催

講座は、８月中旬から徐々に再開しています。 
 
（４）中学校開放講座の開設 
中学校を生涯学習の会場として開放し、生涯学習の機会を増や

すものですが、今年度は開設にあたって各中学校とＰＴＡに事業

開設の希望をお伺いしました。市内の市立の中学校４校中、３校

で（本庄東、本庄西、本庄南）１０月以降に開催していく予定で

す。 
次のページをお願いします。 
 
（５）生涯学習推進大会 
今年度については、令和３年３月１３日の土曜日に本庄市民文

化会館での開催を予定しています。 
昨年度は、新型コロナウイルス感染症拡大防止の観点より中止

としました。 
 
２．青少年教育に関すること 
（１）本庄市青少年育成市民会議 
今年度は、新型コロナウイルス感染症の影響により、表の「青

少年健全育成標語・青少年の主張の募集」で主張１０人と標語の

応募総数３,０９４点の中から入賞１７点の選定を行いました。 
また、「青少年健全育成のつどい」では、感染症対策をとりなが

ら規模を縮小等して、午前と午後に内容を分けて開催する予定で

す。 
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下垣補佐 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

次のページをお願いします。 
 
・青少年非行防止パトロール 
こちらについても、第１回、第２回を中止としました。来年２

月の第３回については、状況を確認しながら実施する予定で進め

ています。 
 
（２）本庄市子ども会育成会連合会 
小学校の行事等の様子を伺いながら進めており、表の「夏期リ

ーダー研修会をボウリング大会」にかえて行っています。 
また、「冬期リーダー研修会（スキー）」、「はがき作品展」につ

いては、今後の状況を伺いながら実施する予定で進めています。 
 
（３）子ども大学ほんじょう 
例年、本庄市・美里町・神川町・上里町及び関係機関・団体が

「子ども大学ほんじょう実行委員会」を組織し、早稲田大学をは

じめとした各協賛企業等の協力を得て開催しておりましたが、新

型コロナウイルス感染症の拡大防止の観点から、子ども大学ほん

じょう実行委員会において、今年度は休校となりました。 
次のページをお願いします。 
 
３．家庭教育に関すること 
（１）親の学習講座の実施 
家庭教育支援事業では、子育てのワンポイントアドバイスやＱ

＆Ａを掲載した「親の学習手引」や、誕生から中学生卒業までの

成長や思い出を記録できる「親子手帳」を活用した講座を開催し

ています。主に「家庭教育アドバイザー」の方を中心に設立した

「本庄市親の学習推進委員会」により保護者の「親」としての力

を高める「親の学習」を実施しています。 
 
①親の学習講座の開催 
小学校ＰＴＡ家庭教育学級、中学校開放講座、小学校新入学児

童説明会時、認定こども園・保育園及び幼稚園で保護者を対象に

親の学習講座を開催しています。以下の表は令和元年度の親の学

習講座の実績となります。 
 
②については、本庄市「親の学習手引書」と「親子手帳」の説

明となります。 
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下垣補佐 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

次のページをお願いします。 
 
（２）小学校ＰＴＡ家庭教育学級の開設 
市内の小学校を会場に、子どもの健やかな成長等を推進するた

め、ＰＴＡ会員が継続的に学習できる講座を開催しております。 
今年度は開設にあたって各小学校とＰＴＡに事業開設の希望を

お伺いしました。市内の小学校１２校中、５校（仁手、旭、北泉、

児玉、金屋）で１０月以降に開催していく予定です。 
 
４．成人の祝い（成人式）に関すること 
本庄市の成人式は実行委員会形式で行っており、今年度は１３

名の応募があり、委員長を中心に実行委員会を開いています。 
今年度は、令和３年１月１０日の開催に向けて進めていますが、

安全に開催できるよう午前・午後の「２部制」としました。 
入場時の検温、マスク着用、手指消毒の予防対策を行うことや、

保護者の入場は控えていただく等のお知らせをしています。（１０

月１日ホームページ掲載、１１月１日広報掲載） 
 
５．総検校(そうけんぎょう)塙保己一先生遺徳顕彰事業について 
今年度は、新型コロナウイルス感染予防に配慮しながら、顕彰

祭（１７０人）、塙保己一先生没後２００回忌記念事業の第１弾（１

２０人）及び、第２弾（８０人）を開催しました。 
 
６．小学生学習支援事業「学ぼう舎」について 
新型コロナウイルス感染予防に配慮しながら、９月から小学生

学習支援事業、「学ぼう舎」を月２回、土曜日の午前中に公民館等

の５ヵ所で、定員を設けて行っています。「学ぼう舎」では、国語

や算数の自主学習、ものづくり、絵本や紙芝居の読み聞かせ、レ

クリエーションなどを行っています。 
また、学習の支援やレクの指導、見守り役である「みんなの師

匠」を地域の方から募集して、子どもたちの安心・安全な居場所

づくりに協力いただいています。 
・小学生の参加者数 ４９名    ※１１月１日時点 
・みんなの師匠   ２７名の登録 ※１１月１日時点 
次のページをお願いします。 
 
７．社会教育団体への補助金等交付について 
以下の表は今年度の各団体に対して補助金等の予算額となって 



様 式 

- 9 - 
 

下垣補佐 おります。 
事務局からの説明は以上になります。 

 
井上議長 ただ今、事務局より説明がございましたが、皆さん何かご意見

等はございませんか。 

内田委員 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

はい、委員長。 
１つ目が、市民総合大学公のミドルコースの平均年齢が７０歳

ということで、この点で働いている現役世代の人たちの参加が少

ないことが伺われます。やっぱりこのコロナ禍で、いろいろでき

ないで停滞している状況で、今までやってきたことを一旦置いと

いて、どうやって働く現役世代にも参加してもらえるかというこ

とをちょうど考える機会になるのかなと思っています。やっぱり

働きながらこういうのに出るのは大変なことですが、魅力的な講

座や参加しやすい場所とか時間の配慮があれば学びたい人は多い

と思います。どんどんそのような機会をこちらで作ってあげない

と。よく言われるのが博物館には子供と高齢者しかいないってい

うような状態になっちゃうと、やっぱり社会教育としてよくない

ので、そういうふうなのがあるといいか思います。あと、せっか

く配ってもらった市教委だよりの中にあるミュージアムもできた

ので、施設を利用した勾玉作りなんかをやると子供たちにとって

良いと思うし、大人というか、高齢者はもちろん、各世代のそれ

ぞれに向けた知的好奇心を刺激されるような、参加したいという

ようなことが、社会教育とタイアップしてもいいかなと思いまし

た。 
それから、２つ目として成人式ですね。駄目だったときに、実

行委員会の彼らがやってくれるのでしょうが、感染拡大で急に延

期やリモートだと言っても周知の問題もあるし、あとは成人の人

たちは、それではリモートでやりますと言われてもはいそうです

かとはならないので、その辺を事務局の方から会議の場で話して

おいてほしい。成人の祝いは、その場に集まったり、あの衣装を

着たりすることが醍醐味とも言えますから。 
それから、３つ目ですね。こどもたちにも読みやすい小冊子を

作成しているということですが、子供たちでいいのかと思います。

意外とまだ塙保己一先生の事をよく知らない人が、特に旧本庄市

の大人の方も結構いるので、子供だけのために優しく簡単なもの

を作ってしまうことで、単純すぎるものになってしまうのもよく

ないのかなと思います。 
４つ目、学ぼう舎について、みんなの師匠の選考なのですが、 
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内田委員 師匠たる人であればいいのですけど、そうじゃない人が来たりす 
るときの質の問題はどのようになっているのかと思いました。 

下垣補佐 市民総合大学のミドル世代の方に対しては、内田委員が言われ

るように魅力があって、興味を引くような内容を担当者の方でも

いろいろと考えて企画しているところであります。 
今回、出席いただいているびすけっとの方たちにお願いして、

子育て中のお母さんたちにも参加しやすいように託児を設けたり

しています。また、お勤めの方ですが、なかなか会社に行った後、

参加するのは難しいのかもしれませんが時間帯を遅らせて、夜間

の時間帯にして参加し易いようにしております。 
ミドルコースの平均年齢については、気になるところであり、

働き世代の方が参加しやすいように検討しております。 
成人の祝い実行委員会でも、緊急による事態等についても、話

をしてみたいと思います。 
また、塙保己一先生遺徳顕彰会との調整が必要となりますので、

ご意見を担当の方に伝えたいと思います。 
学ぼう舎については、応募していただいた後に、面接を設けて

います。面談を行いまして、その方の考えや人柄をうかがいまし

て、３人の面接官によっていろんな人の目から見てこの人が本当

に師匠としてふさわしく、子供の面倒をみられるかどうか判断し

ています。採用後もコーディネーターに様子等をうかがっていま

す。 
古閑委員 関連することです。２、３年前のアンケート調査の結果で、現

在働き世代の３０代から４０代ぐらいの方が何か学びたいという

意見が多かったようです。 
日頃がんばれるような、魅力が感じられるような講座について

考えてもらいたい。 
田邊委員 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

皆さんの意見を伺って、私の意見です。 
塙保己一先生の冊子の件については、大人向けの本はいくらで

もあって書店でも売っているし、図書館にもあります。今、私は

北泉小で、紙芝居を制作しています。 
以前、マンガの塙保己一を作って、各学校に全戸配布しました。

でもあれちょっと難しかったですね。大人が読むようなマンガだ

ったため、ほとんどが読んでいなかったと思います。 
児玉の子は良く知っていますけど、私達などの旧本庄の方はほ

とんど知識がなくて、頑張って知ろうとして記念館に行きました

けどちょっと難しくて、子どもが理解できるようものではなく、 



様 式 

- 11 - 
 

田邊委員 
 

全て難しい漢字表記なので、郷土の偉人を子どもに伝えるには子

ども親しみやすい副読本が必要と校長先生ともお話をしました。 
 私は子供むけの小冊子を作るのは賛成です。小学生にもわかり

やすいような文章が良いと思います。 
それと市民総合大学について、私が思うには、本庄市がなぜ、

中年世代がいないのは、申し込みが事前申込制で、３月とかに締

め切りますよね。それが原因だと思います。私も友達が何々の講

座に行くと聞いても、すでに申し込みは終わっている。そうする

と、一緒に行くことができないので、もっと申し込みを随時にす

れば増えると思います。また、深谷市で行っている深谷えん旅と

いうのがあります。すごい素晴らしく私が参加したのは、ケーキ

を作って、そのままランチコースを食べるというものでした。色々

なコースがホームページに掲載されていて、ネットで申し込みが

できます。例えば、御かみさんが案内する深谷の遺跡とか、本庄

市でもやっているようなものもあって、すごく行きたくなるよう

な講座がいっぱいありました。ちょっと真似してもよいかと思い

ました。 
今の時代、紙で申し込む、窓口で申し込むというのは、２０代

～５０代では難しく、だから年配の方が多くなってしまうと思い

ます。若い人はネット申し込みして、いつでも締切日までは申し

込み可能にすれば、いくらでも口コミで広がっていくと思います。 
私が行ったのも定員オーバーでしたが、ちょっと言ったらみんな

行きたいと人数が増えましたが、それでもやっていただけました。

そういう現状ですから、若い人たちは口コミが大事だと思いまし

た。申し込み日程をもう一度見直すことができればよいと思いま

す。皆さんも深谷えん旅でみてください。どこも何かを工夫して

いると思います。 
明堂委員  小冊子について小学生の発達段階に応じた内容を作成したらど

うですかと、遺徳顕彰会に伝えたことがあります。小冊子を作成

するということは、前進だと思います。 
色々と大人むけの物を目にしますが、地域の子どもむけにもう

少しきめ細かくやったほうがよいと思います。講談を赤レンガな

どでやっており、少し楽しみながら知識を入れるとか大事なこと

ではないかと思います。 
 市民総合大学では、いい講座をしていると思います。市民のニ

ーズも反映しているので、ただ高齢者が多いというのはまずいの

かなと思うので、もう少し考えを柔軟にすることも大事ですかね。 
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内田委員 
 
 
 
 
 
 

 世の中にはわかりやすいものなのにわかりにくいマンガもいっ

ぱいあります。受験向けの漫画でも、全部文章で長く書いてあり、

わかりづらく、大人が読んでも意味がわからないし、子供も読ん

だら読めないとどっちつかずの本がたくさんある。今回、子供向

けを作るのにあたって、子供がわかるような完成度のものであっ

て、大人でも読めるジブリのようにしっかり作りこむ必要があり

ます。郷土の偉人についてのものだから、子供にちゃんと読めて

大人にも読める本ができると良いと思います。 
 社会教育委員の方から、こういう話が出たことを伝えていただ

けると良いかなと思います。 
原課長  塙保己一について、顕彰会の方で子どもたちに読みやすい冊子

を作るということで進めています。これは、２００周年記念事業

の一環ということで進めております。 
去年は、日本を訪れる外国人の方や高校生向けの英語版パンフ

レットを作成しています。 
大人や子供、市外から来る方や外国人の方など幅広く把握して

いきながら周知していきたいと考えています。 
明堂委員  読みやすいようにと聞きましたが、子供って小学生などを考え

ますよね。１年生から６年生までとすると理解力がかわりますよ

ね。小学生でも低学年なのか高学年なのかきめ細かくやらないと、

あてはまったものにならないのではないか。 
 温故学会でつくられた紙芝居を見たことありますが、これはす

ごく子供にも共感を得ると感じました。子供というくくりがちょ

っと、もう少し対象を絞った方がよいと思います。 
古閑委員  今ちょっと対象者の話が出たので、こども大学があり、市民総

合大学があってその間がちょっと抜けていて、中学生や高校生に

対しての働きかけが大事なのです。中学生、高校生を対象にした

ものを検討していただけないかなと私は思います。 
下垣補佐 市民総合大学のジュニアコースでは、小学生と中学生を対象と

しております。 
原課長 また、ジュニアコースでは、異学年交流講座といって小学１年

生から中学３年生を対象に高校生が先生になって教えています。 
このような取り組みは、非常に大きな成果になると考えていま

す。高校生は自分より年下の子供を見て優しい心を育て、また、

素直な心を感じることで、自分を見つめ直したりすると思います。

小学生、中学生にとっては、年齢の近い高校生に教えてもらうこ

とで、憧れを抱き、これから高校生や大学生になろうと真面目に

考えると思います。 
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原課長 学習の繋がりということで非常に良いことかと考えます。高校

生の方についても、そういった形で参加してもらっているという

ことをご理解いただきたいと思います。 
都丸委員  私たちは市民総合大学の講座で託児をさせていただいて、子育て

中の方が外でリフレッシュできる機会はなかなかなくて、本当に

特定の方ぐらいしかいなくて、ぜひ、いろんな方にこの講座とか、

息抜きをさせてあげたいと考えますので、もう少しその辺のこと

を考えてほしいと思います。 
井上議長 学校の先生方は、これまでの意見に対して何かございますか。 
久保田委員 市民総合大学のジュニアコースで、小学生や中学生が高校生た

ちと関わりをもてることは非常に良いことだと思います。 
それから、保己一の関係ですけれども、３年生で社会や道徳で

学びます。さらに、今年、５年生が社会科見学で塙保己一記念館

に行きました。非常によくできていて、実際に使ったものや紙芝

居的なものもあり、身近なものに感じて、もっと利用すべきと感

じました。 
澁谷委員  そうですね市民総合大学について、色々と意見が出ましたが、

具体的に誰がどうやって変えていくのだろうと思いました。事務

局に一任するのか、みんなで意見を出し合うのか、何か道筋みた

いのものがあるのでしょうか。 
井上議長 この場は、委員のみなさんから意見をいただき、事務局に持ち

帰っていただきます。 
古閑委員  私もやっぱりなにか、言わなきゃいけないという、そういうも

のに動かされて出てきています。本当に必要と思うことやってい

ただきたい。 
井上議長 大変な貴重なご意見ありがとうございました。当初予定された

時間が３時になります。 
ここで閉じたいと思いますけどよろしいですか。 
その他、事務局からはありますか。 

下垣補佐 特にありません。 
井上議長 皆さんの方からございますか。 

ないようですので、本日予定していた議事等は全て終了いたし

ますので、議長の任を解かせていただきます。ご協力ありがとう

ございました。 
原課長  それでは閉会の言葉を芦澤副委員長にお願いします。 
芦澤副委員長 いろいろなご意見が多く出てきたかと思います。社会教育員の

立場からの意見を集約していただき、実践していってもらいたい 
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芦澤副委員長 と思います。発言するだけだったら何でもできます。社会教育委

員から意見をいただき、事務局と相談しながら委員長を中心に進

めて行ければと思います。 
 それでは、令和２年度社会教育委員会議を閉会いたします。ど

もうありがとうございました。 

 


